
 
 

第 2431 回例会 逗子ロータリークラブ 
2011－2012 №37 2012 年 4 月 12 日 

会長◆三宅 譲  会長エレクト◆岩瀬浩人  副会長◆菊池 尚  山本由夫  

幹事◆藤吉一哉  ＳＡＡ◆葉山重康  会計◆市川 浩  会報委員長◇橘 武 

E-mail:zushirc@sage.ocn.ne.jp Website:http://www.zushi-rc.com/ 

例会日：第 1･2･4 木曜日 12:30～13:30 第 3 木曜日 18:30～. 第５木曜日 18:00～ 

例会場：逗子市新宿 1－3－35「カンティーナ」 TEL：046－870－6440 

事務所：逗子市逗子 1－9－26 萬屋ビル 2Ｆ TEL＆FAX：046－873－0226 

 

     ≪ 第 2430 回  例会記録  2012 年 4 月 5 日≫        

出席報告 会員数49名（出席免除６名） 出席数 30 名 出席率 63.83％ 前回修正出席率 74.47％ 

ゲスト 樋爪和夫氏（アドバンスト・メディア） 

ビジター 照沼信行君・岡野正道君（葉山 RC） 

 

 

 

 

「上司はつっけんどんで取り付く島がない」。先日新

聞を読んでいてハッと思った。これ間違えてないか？！

「取り付く暇がない」が元々で、その「暇」と「島」を

江戸っ子が「島」と言ったのを聞いていて記者も間違っ

たのかなと思ったが、広辞苑で調べてみてはじめて自分

の誤りに気が付いた。中学校を卒業して４０年以上経と

うというのに恥ずかしい。「つっけんどんで相手を顧み

る態度が見られない」こと（広辞苑）を「取り付く島が

ない」という。ちなみに文化庁「国語世論調査」結果に

よれば、上記の意味で使う慣用句を選ばせたところ、

「島」が約４４％、「暇」が約４２％だったそうだ。 

◆語源を調べてみると、「漂流してしまい見渡しても避

難できる島がなく途方にくれた状況から」という説と

「ヤクザの世界で縄張り、自分の勢力下の地域のことを

『島』といい、転じて『島』を頼りになるものという意

味で使われたことから」という説があるようだ。多数説

は前説のようだが、まるで相手にしてない（されない）

様子を表していると考えれば後説も有力だ。◆間違えや

すい慣用句は他にもある。「物事の肝心な点を確実にと

らえること」の本来の表現は「的を射る」だが、「的を

得る」と間違う。「射」が約３９％、「得」が約５４％。

（同「国語世論調査」）。『当を得る』と混交している人

が多い。「道理・理屈にかなっていて適切である」との

意味だ。日頃から疑問に感じたときは調べる癖をつけた

い。使い慣れない言葉や慣用句は使わない方が無難だ。

恥をかかないですむ。日本語は難しい。 

 

■ニコニコ BOX     本日合計 ￥８１．０００  累計 ￥１．９０７．６００     
照沼君、岡野君（葉山 RC）…大変お世話になりました。

５０周年記念式典お疲れ様でした。 

三宅君…記念式典のご協力、ありがとうございました。 

桐ケ谷君、鈴木(久)君…５０周年記念例会の成功を祝う。 

    ﾁｬｰﾀｰﾒﾝﾊﾞｰとして表彰されて。ご苦労様でした。 

鈴木(安)君…記念事業、皆様のご協力で大成功、有難う。 

藤吉君、岩堀君、三堀君…５０周年記念式典、お疲れ様。 

市川君、福嶋君、矢部(光)君、桐田君、柳沢君、宝子山 

君、葉山君…５０周年、皆様ご苦労様でした。 

安藤君、山本(由)君…GW を含む記念式典無事終わりホ

ッとしています。ご苦労様でした。 

渡辺君、村田君…５０周年式典大成功！バンバンザイ！ 

岩瀬君…気配り、思いやり、行動力について考え勉強さ

せて頂きました。長男がやっと青山学院中等部

に入学しました。 

山本(三)さん…５０周年お疲れ様。今日から新スタート

頑張りましょう。 

船津君、湊屋君…樋爪さん、スピーチよろしく。 

矢部(房)君…吉林市副市長房立群先生他と参りました。 

臼井君…後期高齢者になりました。 

岡本君…桜が咲き始めました。既に住宅街は車でいっぱい。 

毛利君…やっと春ですね。 

徳永君…今日は息子の入学式でした。 

草柳君…嵐が吹き荒れています。花と嵐→TV 若人嵐の

人気。中央政界の嵐→落ち着いてほしい。 

本日の進行(12:30) 

福嶋 謙之輔会員 

「美食の果てに Ⅳ」 

―次回のお知らせ― 

4 月 19 日(18:30) 

会員の卓話  

会長の チョコット お耳拝借 恥ずかしい誤用にご用心！！！ 

「取り付く暇がない」？？？ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

【 ４月 行事予定 】 

月 日 曜日 内   容 場  所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７日 （土） 
逗子葉山駅前寄席 敬老寄席 in 逗子 高齢者無料招待 

    後援：逗子ロータリークラブ 
逗子文化プラザ 

１２日 （木） 第 2 例会 12:30  福島謙之輔会員「美食の果てにⅣ」 カンティーナ 

１２日 （木） 次年度広報セミナー      14:30 岩瀬・石田・橘武 Ｇｒ事務所 

１３日 （金） 第２グループ 会長・幹事会  19:00 三宅・藤吉 ホテル メッツ 

１４日 （土） インターアクト現・次引継委員会 16:00 村松 Ｇｒ事務所 

１９日 （木） 第３例会 18:30  会員の卓話 カンティーナ 

１９日 （木） 地区職業奉仕委員会      15:00 矢部房 Ｇｒ事務所 

２２日 （日） 地区協議会    藤沢北ＲＣホスト 20 名登録 湘南工科大学 

２６日 （木） 
11:30 次年度と合同理事会    

第４例会 12:30 匂坂祐二会員「私の履歴書」 
カンティーナ 
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リアルタイムで文字に変換・・三宅会長が挑戦

ん 

頭に浮かんだアイディアをメモ

代わりに文字化したい。ＩＣレコ

ーダーなどの外部録音機で録音し

た声を書き起こしたい。復唱して、

講義内容や会議・議事録、読書の

要点などの入力に利用、下書きし

たメモを再度キーボード入力する

のが二度手間になる、などの場合

に使う事ができる。 

三宅会長が初挑戦し、５０周年

が無事に終了した旨を一太郎のソ

フトに入力された。最新の先端技

術の進歩にビックリ。さらに進化

させて便利に、作業の効率化を実

現する。 

今は、医療関係で使用され 3,600

の病院で、利用されている。 

１セット￥２６，０４０円。 

４月第一例会は、臼井ＩＴ委員長の紹介で、最近

のＩＴ技術の最先端、音声認識技術の製品説明。 

商品名がアミボイスエスピー。これを酷使するこ

とで、各種報告書や電子メールの作成などに利用 

理事会報告 

＊4 月 22 日(日)地区協議会 11:30～12:30 登録 17:40 終了。登録 20 名(×登録料 6,000 円、うち新会員 7 名) 

JR 辻堂駅よりシャトルバス有。各自で集合(昼食も各自で)。二次会は哉吉。 

＊4 月 26 日(木)11:00～現・次合同理事会。6 月中に次年度クラブ協議会を開催する。5 月中に次年度各委員会を

開き、活動方針を決め、活動計画書を早めに作成する。 

＊6 月 2 日(土)逗子海岸花火大会：移動例会にするかどうか今後検討する(場所の候補として菊池ビルの屋上)。 
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